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очередного одиннадцатого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

г. Пятигорск, пос. Энергетик, ул. Тургеневская, д. 30.  

 

28 апреля 2022 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует исполняющий обязанности 

председателя Думы Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, коллеги! 10 часов ровно, начина-

ем работу. 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

сегодняшнем заседании присутствуют 40.  

Одиннадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Кузьмин 

Михаил Владимирович – депутат Государственной Думы Федерального Собра-

ния Российской Федерации, Лавриненко Алексей Федорович – депутат Госу-

дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Козлов 

Олег Афанасьевич – заместитель председателя Ставропольского краевого суда, 

Тыльченко Александр Михайлович – исполняющий обязанности прокурора 

Ставропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Давыдов Денис Александрович – замести-

тель председателя Правительства Ставропольского края, Тарасов Сергей Пет-

рович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, от Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края – председатель Палаты Колес-

ников Андрей Алексеевич и заместитель председателя Палаты Горло Сергей 

Алексеевич, Заместитель начальника Главного управления Министерства юс-

тиции Российской Федерации по Ставропольскому краю Гагуев Радмир Умаро-

вич, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставро-

польского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского 

края, Демьянов Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, 

Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по правам человека в Став-

ропольском крае, Лиховид Андрей Александрович – председатель Обществен-
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ного совета при Думе Ставропольского края; от Общественной палаты Ставро-

польского края присутствуют: Акинфиева Марина Михайловна – заместитель 

председателя Палаты и Михайленко Виталий Иванович – председатель комис-

сии; Ворошилов Дмитрий Юрьевич – глава города Пятигорска, Маршалкин 

Семен Михайлович – заместитель председателя Думы города Пятигорска, ру-

ководители краевых органов исполнительной власти, представители средств 

массовой информации. 

Коллеги, о порядке голосования. Мы с вами сегодня находимся на выезд-

ном заседании, и нам предстоит голосовать вручную без наших карточек. 

Согласно статье 28 Регламента Думы при проведении открытого голосо-

вания без использования электронной системы подсчета голосов каждый депу-

тат Думы, участвующий в голосовании, подает один голос "за" или "против" 

либо "воздержался". Подсчет голосов в таком случае проводится секретариатом 

заседания. 

Коллеги, предлагаю избрать в состав секретариата заседания Думы: депу-

тата Айтова Диониса Фотича и депутата Надеина Виктора Викторовича. Будут 

ли замечания по персональному составу секретариата? Коллеги, ставлю на го-

лосование. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Диони-

са Фотича Айтова и Надеина Виктора Викторовича, прошу проголосовать.  

Кто "за"? Виктор Иванович, я попрошу Вас помочь. 

Кто "против"? Нет.  

"Воздержался"? Нет. 

Спасибо, принято единогласно.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места.  

Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у де-

путатов? Секретариат, вы готовы? 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять проект повест-

ки дня сегодняшнего заседания за основу, прошу проголосовать.  

"За"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо, принято единогласно. 

Коллеги, какие будут еще предложения, замечания по указанным в про-

екте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении в 

проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить повестку дня 

заседания Думы в целом, прошу проголосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 
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Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

О порядке ведения заседания Думы. Уважаемые депутаты, есть предло-

жение предоставить время: для выступления с отчетом о деятельности Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края – до 15 минут, для доклада о дея-

тельности Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае – до    

15 минут, для докладов – до 10 минут, для содокладов, заключений – до пяти 

минут, для выступлений в прениях – до трех минут, повторных выступлений в 

прениях, по порядку ведения заседания Думы, мотивам голосования и справок – 

до одной минуты. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут,    

а последующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Коллеги, будут какие-то предложения, замечания по данному порядку? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить предложенный ре-

гламент заседания Думы, прошу проголосовать. 

"За"?  

"Против"? 

"Воздержался"?  

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению вопросов повестки дня.  

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О назначении мировых судей в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 горо-

да Железноводска с 1 мая 2022 года решением комитета рекомендована Сухом-

линова Диана Игоревна. 

Стаж работы Дианы Игоревны по юридической специальности более     

10 лет, из них в должности мирового судьи три года. Кандидат зарекомендовала 

себя квалифицированным судьей, обеспечивающим надлежащее качество и 

оперативность отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Спасибо. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Вопросы к Диане Игоревне? Нет вопросов. 

Коллеги, кто за то, чтобы назначить Сухомлинову Диану Игоревну на 

должность мирового судьи судебного участка № 1 города Железноводска с        

1 мая 2022 года, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Новоселицкого района на трехлетний срок 

полномочий рекомендована Бонус Наталья Александровна. 

В настоящее время Наталья Александровна является помощником судьи 

Пятигорского городского суда. Кандидат соответствует предъявляемым требо-

ваниям, обладает знаниями и навыками, необходимыми для исполнения обя-

занностей мирового судьи.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. К Наталье Александровне вопросы? Спасибо, нет. 

Кто за то, чтобы назначить Бонус Наталью Александровну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Новоселицкого района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется в раздаточных материалах. Какие будут предложения по проекту по-

становления? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. 

"За"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 
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Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением, желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края. Спасибо! 

Слушается очередной вопрос "Об отчете о деятельности Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края за 2021 год". 

Вопрос внесен комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Уважаемые коллеги, напоминаю порядок рассмотрения Думой отчета о 

деятельности Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

В соответствии со статьей 50¹ Регламента Думы после заслушивания от-

чета Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на заседании Думы де-

путаты вправе задавать докладчику вопросы, высказывать свое мнение о дея-

тельности Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

По итогам заслушивания отчета о деятельности Контрольно-счетной па-

латы Дума принимает постановление.  

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Колес-

никову Андрею Алексеевичу.  

Пожалуйста, Андрей Алексеевич. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты и приглашенные! В соответствии с действующим законодательством Кон-

трольно-счетной палатой подготовлен и направлен в адрес Думы и Губернатора 

Ставропольского края отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края за 2021 год. Надеюсь, вы с ним имели возможность ознако-

миться. Поэтому в своем выступлении я кратко остановлюсь на основных ито-

гах нашей работы. 

В основу плана работы положены требования законодательства Россий-

ской Федерации, поручения Счетной палаты Российской Федерации, Думы и 

Губернатора края, а также предложения правоохранительных органов. 

В 2021 году проведено 36 мероприятий, в том числе 18 контрольных, два 

экспертно-аналитических, 16 мероприятий совместно с правоохранительными 

органами. Контрольными и экспертно-аналитическими мероприятиями охваче-

но 116 объектов. Проверенный объем средств составил порядка 15 миллиардов 

рублей.  

В ходе нынешнего государственного аудита выявлено 139 нарушений на 

сумму 411,8 миллиона рублей. Из указанной суммы нарушения при осуществ-

лении госзакупок составили более 264 миллионов, нарушения при формирова-

нии исполнения бюджета – 103,5 миллиона, нарушения ведения бухучета и со-

ставления финансовой отчетности – 40,8 миллиона, нарушения в сфере управ-

ления, распоряжения госсобственностью – 3,3 миллиона рублей. 
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Говоря о нарушениях, хотел бы отметить, что в анализируемом периоде 

на порядок сократились нарушения ведения бухучета и составления финотчет-

ности, которые на протяжении ряда лет занимали лидирующие позиции, о чем 

мы, кстати, неоднократно говорили. 

Необходимо сказать, что наша работа в этом направлении привела к по-

ложительным результатам в части повышения уровня квалификации специали-

стов и исполнительской дисциплины.  

Наибольший удельный вес в общем объеме выявленных нарушений при-

ходится на нарушения при осуществлении госзакупок, это более 64 процентов. 

Нарушения выявлены на всех стадиях: от формирования начальной (макси-

мальной) цены контракта до исполнения контракта. Это такие характерные 

нарушения, как нарушения в части завышения начальной (максимальной) цены, 

искусственное дробление закупки, неправомерная оплата работ или услуг, ко-

торые фактически не выполнены, неприменение заказчиками штрафных санк-

ций за неисполнение или ненадлежащее исполнение обязательств, предусмот-

ренных контрактом, низкий уровень ведомственного контроля в указанной 

сфере. 

Одной из причин нарушений, безусловно, является несовершенство        

44-го Федерального закона, однако с января месяца этого года в Закон о кон-

трактной системе были внесены концептуальные изменения, которые, возмож-

но, позволят решить проблемы, имеющиеся при его реализации.  

Мы внимательно следим за правоприменительной практикой внесенных 

изменений и держим этот вопрос на контроле. 

Помимо выявленных нарушений по-прежнему высока доля неэффектив-

ного использования бюджетных средств. Так, по результатам 14 мероприятий 

выявлено более 385 миллионов рублей неэффективного использования средств 

бюджета.  

К примеру, по результатам проверки эффективности, экономности ис-

пользования средств, выделенных на внедрение интеллектуальных транспорт-

ных систем, средства краевого бюджета в сумме 51,6 миллиона, направленные 

на установку автоматического весогабаритного контроля на трассе "Ставрополь – 

Тоннельный – Барсуковская", израсходованы неэффективно, поскольку данный 

пункт расположен таким образом, что существует реальная возможность его 

объезда по участку дороги, примыкающей к автомобильной дороге федераль-

ного значения, в связи с чем выбор места установки пункта не позволяет вы-

полнять в полном объеме его основное предназначение по фиксации движения 

транспортных средств, превышающих допустимые нормы грузоподъемности и 

габаритов. 

Другим примером неэффективного использования средств являются ре-

зультаты проверки бюджетных средств, выделенных на реализацию отдельных 

мероприятий нацпроекта "Демография", по итогам которой выявлено, что при 

строительстве 11 дошкольных образовательных учреждений края средства 

бюджета в сумме 39,5 миллиона рублей использовались для закупки оборудова-

ния и стройматериалов по ценам, значительно превышающим их рыночную 
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стоимость. Кроме того, произведена оплата оборудования и имущества, не тре-

бующегося для оснащения детских садов. 

По итогам проведенных мероприятий направлено и исполнено 45 пред-

ставлений и предписаний. По результатам проверок возмещено в бюджет и 

устранено финансовых нарушений в ходе проведения мероприятий на сумму 

более 40,5 миллиона рублей. 

В целом в уполномоченные органы, суды направлен 31 материал для воз-

буждения дел об административных правонарушениях, вынесено 21 постанов-

ление о назначении административного наказания. Привлечено к ответственно-

сти 53 должностных лица. 

В целом по результатам мероприятий, в том числе проведенных совмест-

но с правоохранительными органами, возбуждено 18 уголовных дел. 

При проведении контрольных мероприятий осуществлялся контроль реа-

лизации региональных проектов, обеспечивающих достижение целей, показа-

телей и результатов федеральных проектов, входящих в состав нацпроектов. 

Вопросы законности, эффективности расходования средств, выделенных 

на реализацию региональных проектов, рассмотрены в ходе 15 контрольных и 

экспертно-аналитических мероприятий.  

Всего в 2021 году контрольными мероприятиями охвачено 18 региональ-

ных проектов в рамках девяти нацпроектов, все они указаны на слайде. 

Мероприятиями охвачено 67 объектов. Объем проверенных средств в 

рамках реализации нацпроектов в 2021 году составил 10,5 миллиарда рублей. 

Общая сумма финансовых нарушений при реализации нацпроектов со-

ставила более 99 миллионов, причем 98 процентов из которых приходятся на 

нарушения в сфере закупок. 

Наибольшее количество нарушений выявлено по нацпроектам "Безопас-

ные и качественные автомобильные дороги" и "Демография". Например, в ходе 

контрольного мероприятия по проверке использования средств бюджета, выде-

ленных на реализацию отдельных мероприятий или проекта "Содействие заня-

тости женщин – создание условий дошкольного образования для детей в воз-

расте до трех лет" нацпроекта "Демография".  

Проверено девять муниципальных образований, министерство образова-

ния и министерство строительства края. Проверенный объем средств составил 

более 2,8 миллиарда рублей. По результатам установленных – преимуществен-

но нарушения все того же пресловутого 44-го Федерального закона: при осу-

ществлении госзакупок на сумму 23,4 миллиона и нарушения при формирова-

нии исполнения бюджетов (незначительная сумма). 

Помимо этого, выявлено неэффективное использование бюджетных 

средств, о чем я говорил выше. По результатам мероприятий направлены пред-

ставления в адрес министерства образования, министерства строительства и 

администрации девяти муниципальных образований, содержащие требования о 

возврате средств перевыполнения работ в сумме почти 6,7 миллиона рублей.  

По результатам исполнения представления Контрольно-счетной палаты 

на сегодняшний день возвращено в бюджет почти 700 тысяч и выполнено рабо-

ты на 3,5 миллиона, этот вопрос мы держим на контроле, работа выполняется. 
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В детских садах подрядчиками осуществлена замена оборудования, кото-

рое не соответствовало по характеристикам условиям контракта, поставлено 

недостающее имущество.  

В отношении недобросовестного подрядчика, строившего сады в Шпа-

ковском и Буденновском муниципальных округах, подали исковые заявления в 

суд. Информация по результатам проверок региональных проектов подробно 

отражена в отчете. 

Исполняя требования федерального законодательства, проведено 16 сов-

местных с правоохранительными органами края. В целом по результатам про-

верено 27 объектов, выявлено более 320 миллионов рублей финансовых нару-

шений, из которых нарушения при осуществлении госзакупок составили 216 с 

лишним миллионов, или более 67 процентов, нарушения в сфере управления, 

распоряжения государственной и муниципальной собственностью – 23,7 мил-

лиона, нарушения ведения бухучета – 5,5 миллиона и иные нарушения. Выявле-

но неэффективное использование бюджетных средств в объеме 5,1 миллиона. 

По результатам наших мероприятий органами прокуратуры внесено пять 

представлений. Возмещено материального ущерба бюджету Ставропольского 

края на сумму 6 миллионов 632 тысячи рублей. 

По результатам совместных проверок возбуждено 12 уголовных дел. 

В 2021 году Палатой проведена экспертиза 67 проектов законов, из 67 за-

ключений подготовлено 11 заключений на проекты законов о бюджетах края и 

терфонда ОМС. При подготовке заключений проводился анализ с соблюдением 

норм Бюджетного кодекса и иных нормативных правовых актов Российской 

Федерации и Ставропольского края. 

В результате экспертизы по 17, или более 25 процентов, внесены замеча-

ния и предложения. При принятии законов замечания и предложения Кон-

трольно-счетной палаты учтены в полном объеме. 

По результатам нашей деятельности органам исполнительной власти и 

органам местного самоуправления направлено 36 предложений и рекомендаций 

по решению выявленных проблем в сфере предмета проверки, а также по со-

вершенствованию норм действующего законодательства.  

Рекомендации и предложения учтены в полном объеме. Все они также 

подробно отражены в отчете. 

За анализируемый период подготовлено и отправлено более 1 200 мате-

риалов, писем и информации в Счетную палату России, в Думу Ставропольско-

го края, Губернатору, другие органы и организации.  

Результаты всех контрольных и экспертно-аналитических мероприятий 

рассмотрены на заседаниях коллегии. В отчетном периоде мы продолжили ра-

боту в составе Совета контрольно-счетных органов при Счетной палате Рос-

сийской Федерации. В рамках действия Совета контрольно-счетных органов 

Ставропольского края Палата взаимодействовала с контрольно-счетными орга-

нами муниципальных образований. 

Реализуя принципы гласности, объективности и доступности, официаль-

ный сайт Палаты регулярно дополняется актуальной информацией.  
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В 2021 году на нашем сайте размещено 122 сообщения о деятельности 

Палаты, 22 сообщения размещено на портале Счетной палаты Российской Фе-

дерации. Зарегистрировано 7 306 посетителей сайта, более 55,5 тысячи про-

смотров. 

В целях обеспечения доступа к информации о деятельности Палаты изда-

ется информационный бюллетень.  

Прежде чем перейти к планам текущего периода, хотел бы отметить, что 

в конце прошлого года вступил в силу 255 Федеральный закон, которым изме-

нены общие принципы организации деятельности контрольно-счетных органов 

субъектов. 

Одним из важнейших изменений законодательства стало раскрытие 

функционала контрольно-счетных органов как участников стратегического 

планирования. Теперь у нас есть возможность давать оценку реализуемости, 

рисков и результатов достижения целей социально-экономического развития, 

предусмотренных документами стратегического планирования. Также закреп-

лено право контролировать состояние внутреннего и внешнего долга, прово-

дить оценку эффективности формирования государственной собственности, 

управления, распоряжения такой собственностью, право доступа к государ-

ственным и муниципальным информационным системам. 

По аналогии со Счетной палатой Российской Федерации закреплено пра-

во направлять объектам контроля обязательные к исполнению предписания в 

случае невыполнения представлений. 

Переходя к текущему году, хотел бы отметить, что в числе главных задач 

остается проведение контрольных и экспертно-аналитических мероприятий по 

поручениям Думы Ставропольского края, предложениям Губернатора и Счет-

ной палаты России. Приоритетным для нас также остается регулярный кон-

троль за реализацией нацпроектов.  

Деятельность палаты в текущем году, безусловно, будет корректировать-

ся в соответствии с задачами и поручениями, сформулированными Президен-

том Российской Федерации. Мы продолжаем активное взаимодействие со 

Счетной палатой России и муниципальными контрольно-счетными органами. 

В заключение хотел бы поблагодарить депутатский корпус за плодотвор-

ную совместную работу в комитетах, комиссиях, рабочих группах. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, вопросы к Андрею 

Алексеевичу? Просьба, если есть – руку выше поднять. Нет вопросов. (Плохо 

слышно.)  

 

Гончаров В.И. Андрей Алексеевич, спасибо за такой содержательный 

доклад. Тем более, мы подробно с отчетом о деятельности Контрольно-счетной 

палаты за 2021 год ознакомились на рабочем совещании и заседании комитета. 

Еще раз, у меня как бы просьба к Вам, депутаты слушали, там более 60 процен-

тов, 67 где-то, 64 – связано с нарушением Федерального закона 44 по закупкам. 

Мы ждем от вас предложений в Думе края, для того чтобы, может быть, с по-

правками выйти, тем более присутствуют депутаты федеральной Думы. Коль 
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действительно такая ситуация, и я думаю, что этот вопрос уже и на федераль-

ном уровне поднимался. Те поправки, которые уже приняты, я думаю, что их 

отмониторим вместе с вами. Но то, что, может быть, действительно, можно 

сейчас внести или упростить 44-й Федеральный закон, я думаю, что депутаты, 

наверное, поработают и поддержат, потому что в принципе мы видим, что 

нарушения связаны именно с этим Законом, то есть надо что-то там, вносить 

поправки. Пожелание такое. Спасибо. 

 

Колесников А.А. Конечно, Виктор Иванович, при заслушивании в про-

шлом году отчета Юрий Васильевич Белый инициировал вопрос как раз-таки 

по 44-му Закону. В июле прошлого года мы свои рекомендации передали в Ду-

му, мы работаем в плотном взаимодействии со Счетной палатой России. Эти 

рекомендации ушли в том числе и в рабочую группу Счетной палаты России, 

которые сформулированы и переданы в Совет Федерации и в Госдуму России, 

это раз. 

Второе. 44-й Закон, вот, я сказал в своем выступлении, что с 1 января они 

вступили в силу, но еще два внесения изменений: 8 марта, кстати, и 16 апреля. 

То есть это говорит о чем, что федеральная власть внимательно смотрит за ме-

няющейся ситуацией и внимательно смотрит за механизмами реализации пол-

номочий, которые возложены на исполнительную власть. 44-й Закон только с 

начала года претерпел три внесения изменений. Мы, я уже говорил на рабочей 

группе и в своем докладе, конечно же, мониторим и будем информировать вас 

о всех нововведения или тенденциях. 

 

Председательствующий. Коллеги, еще вопросы к Андрею Алексеевичу?  

Андрей Алексеевич, спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово председателю профильного комитета Ковалеву Ивану Ивановичу.  

Пожалуйста, уважаемый Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты в Думу поступил своевре-

менно.  

Комитет рассмотрел отчет на своем заседании. Я хочу сказать, что он 

проходил не формально, как Виктор Иванович сегодня поднял вопрос, подни-

малось много уточняющих моментов и предложений в части, каким образом 

изменить ту или иную ситуацию, в частности речь шла и о 44-м Законе. Еще раз 

повторяю, мы максимально плотно посмотрели, все вопросы обсудили, и были 

приняты взаимные какие-то подходы ко многим вопросам.  

Ну и в итоге комитет, обсудив все эти направления, рекомендует Думе 

рассмотреть отчет и принять предложенный проект постановления. 

Благодарю за внимание, спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 
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Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас на руках. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "За"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Андрей Алексеевич! Спасибо за обстоятельный доклад о дея-

тельности Контрольно-счетной палаты Ставропольского края за 2021 год. 

Вы и ваши коллеги провели большую работу для обеспечения рациональ-

ного использования бюджетных средств на Ставрополье. Считаю, что ваше ве-

домство в прошлом году отработало достаточно эффективно. Благодаря вашей 

работе были выявлены болевые точки, над которыми нам вместе придется еще 

работать. В первую очередь, это, конечно, нарушения в проведении закупок,      

о чем еще раз подчеркивалось на текущем заседании. Поэтому нам еще раз 

внимательно нужно и отмониторить новые изменения в федеральном законода-

тельстве, и поработать о возможных внесениях других. 

Еще раз благодарю вас и ваших аудиторов, а также всю вашу команду за 

работу в 2021 году. Спасибо! 

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О докладе о дея-

тельности Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае 

за 2021 год".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Уважаемые коллеги, напомню порядок рассмотрения Думой доклада о 

деятельности Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае. 

В соответствии со статьей 502 Регламента Думы после заслушивания до-

клада на заседании Думы депутаты вправе задавать вопросы Уполномоченному 

по правам человека в Ставропольском крае, высказывать свое мнение о дея-

тельности Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае. По 

итогам заслушивания доклада Дума принимает постановление. 

Уважаемый Николай Павлович, Вам слово. 

 

Лисинский Н.П. В этом году институту Уполномоченного по правам че-

ловека в Ставропольском крае исполняется 20 лет. У истоков создания были 

депутаты третьего созыва Государственной в то время Думы Ставропольского 

края, председатель Юрий Афанасьевич Гонтарь и экс-прокурор Ставропольско-

го края Селюков Алексей Иванович. Затеяли в этом году к этой дате издать 

книгу, более подробно там по итогам работы будет расписано. Одно могу кон-

статировать: по оценке людей, институт уполномоченных в крае состоялся.  
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Работали в 2021 году в условиях продолжающейся коронавирусной ин-

фекции и связанными с нею проблемами. И второе, важное политическое собы-

тие, это выборы непосредственно трех уровней в трехдневный срок. Констати-

рую опять, что всеми общественными организациями, Центризбиркомом, в том 

числе с нашим участием избирательные права наших граждан соблюдены.   

За год Уполномоченным рассмотрено 2 326 устных и письменных обра-

щений, что на 17 процентов больше, чем в предыдущем году. 

Рост обращений объясняем ослаблением ограничительных мер по проти-

водействию коронавирусной инфекции и связанным с этим обращениями граж-

дан.  

По характеру обращений на четыре группы основные делим:  

первое – это наибольшее число обращений касалось вопросов нарушения 

прав на справедливое следственное разбирательство, нарушение права на спра-

ведливое судебное разбирательство по уголовным делам, о нарушениях прав 

осужденных, отбывающих наказание; 

на втором – обращения по социальным, экономическим, трудовым, граж-

данским правам и свободам;  

на третьем – обращения, в которых не обжалуются решения или дей-

ствия, бездействие должностных лиц, органов власти края, органов местного 

самоуправления, а содержатся вопросы, предложения, просьбы, требующие 

разрешения; 

четвертое – о нарушении прав в гражданском, административном судо-

производстве, производстве по делам об административных правонарушениях, 

а также в сфере исполнения судебных актов и актов других уполномоченных 

органов.  

Все обращения рассмотрены с последующим принятием решения по ним 

в пределах компетенции Уполномоченного. 

Продолжали поступать жалобы на несвоевременное проведение необхо-

димых следственных и иных процессуальных действий.  

О состоянии прав человека в учреждениях уголовно-исполнительной си-

стемы. 

Президент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин в ходе 

ежегодной пресс-конференции 23 декабря 2021 года отметил: "Конечно, в ме-

стах лишения свободы находятся люди, совершившие или, что касается СИЗО, 

подозреваемые в совершении уголовных деяний, но это наши граждане, это 

люди, и относиться к ним нужно по-человечески". 

В учреждениях исправительной системы в крае на сегодняшний день со-

держалось 10 260 человек. В целом как у нас, так и по России наблюдаются по-

ложительные тенденции уменьшения количества людей, находящихся под 

стражей. При этом необходимо учесть, что в нашем крае более 4 тысяч осуж-

денных находилось с других регионов, не нашего края. 

Причина чем вызвана: у нас четыре учреждения специализированных, 

это, к примеру, одно назову – это 4-я Георгиевская колония, где находятся 

бывшие сотрудники правоохранительных, силовых органов и так далее.  
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На сегодняшний день существует новая редакция Уголовно-исполнитель-

ного кодекса, которая позволяет отбывать осужденным наказание ближе к до-

му, но, к сожалению, за год переведено к нам наших граждан с других регионов 

только 76 человек, а от нас убыло 64 человека. Связано это с трудной логисти-

кой, ну и другие бюрократические проволочки, все вопросы решаются через 

центр. 

По двум изоляторам следственным в крае у нас с лимитом выполнения 

769 человек, продолжает на сегодняшний день лимит постоянно превышаться, 

что тоже влияет на условия содержания.  

Система УДО как условно досрочное освобождение, как и в прошлые го-

ды. По итогам до года более 3,5 тысячи людей имели право на УДО, подали хо-

датайство полторы тысячи, освободилась одна треть при положительных реко-

мендациях руководству учреждения и прокурору.  

При освобождении люди зачастую оказываются неподготовленными к 

нормальной жизни в обществе, оказываясь отвергнутыми, люди вновь встают 

на преступный путь. Рецидив по краю составляет 9 процентов.  

Подавляющее число обращений от лиц данной категории касается усло-

вий содержания и медицинского обеспечения. 

Все у нас учреждения в крае за исключением той специализированной 

старой колонии, которая в центре города находится, основные все приспособ-

лены в помещениях и территориях. А следственные изоляторы построены еще 

при царском режиме.  

По другим направлениям. В 2021 году поступило порядка 40 обращений в 

защиту прав инвалидов. Приняты исчерпывающие меры по восстановлению их 

нарушенных прав. 

Губернатор края Владимир Владимирович Владимиров определил дан-

ный вопрос приоритетным, в связи с чем принял решение о создании отдела по 

защите прав и интересов инвалидов и пенсионеров в структуре аппарата Упол-

номоченного с 1 июля текущего года.  

Пенсионеры составляют четвертую часть жителей края, а инвалиды – де-

вятую. Граждане данной категории не имеют высоких доходов и не могут поз-

волить себе обращаться в коммерческие юридические фирмы за защитой своих 

прав. Число обращений от них неуклонно растет и составляет пятую часть от 

всех поступивших обращений. 

За истекший период на 61 процент больше поступило обращений граждан 

о нарушении их прав в исполнительном производстве. Новые недопустимые 

моменты в данных обращениях: неправомерное взыскание с пенсий, заработ-

ной платы выше величины прожиточного минимума, удержание в счет погаше-

ния долга с социальных пособий на детей, компенсационных выплат, средств 

материнского капитала. 

С учетом инициативы Уполномоченного по правам человека в Россий-

ской Федерации и субъектов были внесены и вступили в силу с 1 февраля те-

кущего года изменения Федерального закона "Об исполнительном производ-

стве". Ими определен иммунитет неприкосновенности на имущество должника-

гражданина в размере ежемесячного прожиточного минимума по стране, кото-
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рый на сегодняшний день составляет 13 793 рубля. Это в настоящее время не-

простительно. Необходимо добиться закона, касаемо это, прежде всего, нашей 

службы судебных приставов и банковской системы. 

В 2021 году поступило 10 обращений граждан по вопросам в сфере ми-

грации. В этом году идет рост в связи с известными событиями. 

В истекшем году уменьшилось количество обращений о нарушении жи-

лищных прав детей-сирот (было только всего лишь четыре), в десятки раз 

уменьшилось по сравнению с прошлыми годами.  

В 2021 году обеспечено жильем 406 граждан указанной категории. Значи-

тельно улучшилось качество выделяемого жилья. Для примера, вот, на слайде 

какой прекрасный дом в прошлом году сдан был в конце декабря по улице Ча-

паева в городе Ставрополе. 

В 2022 – 2023 годах планируется вручить ключи от квартир еще 756 си-

ротам. В настоящее время приобретение и строительство жилья, к сожалению, 

осуществляется в том числе за счет бюджета края только в рамках краевых про-

грамм. При такой динамике потребуется не менее шести лет для обеспечения 

их социальным жильем. Одни получают, другие подрастают.  

Все предложения о необходимости внесения изменений в соответствую-

щее федеральное законодательство направлены в том числе и от краевой Думы 

прошлого созыва. В ходе выступления вице-премьера Правительства России 

Марата Хуснуллина в ноябре 2021 года на Всероссийском координационном 

совете уполномоченных по правам человека доложено, что "задача эта нам по-

нятна, в настоящее время мы решаем ее на федеральном уровне". 

В целом работа по обеспечению данной категории жильем у нас в крае 

выглядит намного лучше, чем по остальным субъектам Северо-Кавказского фе-

дерального округа. 

В истекшем году значительно поступило меньше обращений по вопро-

сам, связанным с реформой ЖКХ в области вывоза и утилизации твердых бы-

товых отходов.  

Уважаемые депутаты, в этом году с началом специальной военной опера-

ции на территории Донецкой, Луганской народных республик наблюдается 

всплеск числа обращений от граждан, прибывших в Ставропольский край по 

вопросам выплат, предоставления работы, пенсионного обеспечения, обмена 

гривен. По гривнам уже сколько, третий месяц уже рассуждаем, обменный 

пункт ближайший находится только в городе Ростове.  

От родственников военнослужащих, участвующих в специальной опера-

ции, поднимаются такие щепетильные вопросы, как вызволение военнослужа-

щих из плена, вопросы изъятия тел погибших с территории Украины, их транс-

портировка к месту захоронения, вопросы розыска пропавших без вести воен-

нослужащих. Есть оперативный штаб на уровне Москвы. На сегодняшний день 

по военнопленным лишь передано только четыре группы наших военнослужа-

щих, наших граждан, из них последняя партия 20 офицеров передано, больше в 

целом не передавались на сегодняшний день.  

К сожалению, по погибшим на сегодняшний день по передаче тел вопрос 

не решен. Занимаемся на всех уровнях, но идет пробуксовка. Ну, мы – край 
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особый, у нас на сегодняшний день много воинских частей, достаточно боль-

шая общевойсковая армия, со всем комплектом соединения развернуты, поэто-

му проблем у нас здесь много в этом вопросе. 

Прогнозируем также увеличение числа обращений военнослужащих, чле-

нов их семей по вопросам предоставления им льгот, предусмотренных феде-

ральными законами Российской Федерации "О ветеранах", "О статусе военно-

служащих" и нашего регионального Закона "О дополнительных социальных га-

рантиях отдельным категориям военнослужащих и членам их семей".  

За отчетный период выстроен действенный механизм взаимодействия с 

органами государственной власти, иными органами края и общественными ор-

ганизациями правозащитной направленности. Особо хочу отметить совместную 

продуктивную деятельность с прокуратурой края, министерством труда и соци-

альной защиты населения, Отделением Пенсионного фонда и руководством го-

родов Ставрополя и Пятигорска. 

На новый уровень выведена работа по правовому просвещению населе-

ния. Используются возможности Интернет-ресурсов, горячие телефонные ли-

нии, круглые столы, семинары, конференции – в общем, весь спектр мероприя-

тий с большим охватом людей.  

Дополнительные задачи аппарата на текущий год определены на слайде, 

прошу вас не останавливаться. 

Всем уважаемым участникам заседания спасибо за помощь и поддержку в 

работе. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Николаю Пав-

ловичу? Нет вопросов.  

Слово председателю профильного комитета Скворцову Юрию Алексее-

вичу.  

Пожалуйста, уважаемый Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Доклад о деятельности Уполномочен-

ного по правам человека в Ставропольском крае за 2021 год поступил в Думу в 

установленный срок и в соответствии с Регламентом Думы был направлен во 

все комитеты Думы для рассмотрения.  

Комитет рекомендовал Думе заслушать доклад на очередном заседании 

Думы и принять соответствующее постановление. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

 

Голос из зала. Дмитрий Николаевич. 
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Гонтарь Ю.А. Уважаемые коллеги, уважаемый Дмитрий Николаевич! 

Нельзя пройти и перейти сразу к постановлению, не сказав несколько слов об 

этом очень важном институте.  

Это было принято 8 мая 2002 года, как сказал Николай Павлович, Госу-

дарственной Думой края, когда практически только в нескольких субъектах 

Российской Федерации законодательно вводились эти органы. Некоторые, так 

сказать, с сомнениями, некоторые спорили об их необходимости. Как оказа-

лось, споры эти были напрасные, и Уполномоченный по правам человека, и ап-

парат с тех пор сделали очень большую, огромную работу для населения края. 

Тысячи ставропольчан получили конкретную поддержку на восстановле-

ние справедливости, восстановление нарушенных прав, это действительно так и 

есть, как в последнюю инстанцию шли. 

И нельзя не сказать сегодня о человеке, который три созыва в преддверии 

(уже не представится возможность публично в Думе), три срока подряд воз-

главлял этот институт – Алексей Иванович Селюков. Причем, уйдя с поста 

прокурора края, глубоко сомневался в том (когда ему предложили эту долж-

ность), что логично ли это будет: человек, который проработал в следственных 

органах, прокуратуре, и теперь будет возглавлять этот орган. Как оказалось, это 

было очень верное решение, и просто нельзя сегодня не сказать еще раз эти 

добрые слова об этом высокопорядочном человеке.  

И на смену пришел Николай Павлович Лисинский, потомственный воен-

ный, человек с высоким как бы званием за плечами.  

Николай Павлович, на наш взгляд, Вы достойно и на высоком уровне ис-

полняете эти полномочия. Я хочу от имени (мы сегодня на фракции рассмотре-

ли) моих коллег, фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ", думаю, присоединятся и мои 

коллеги других фракций, поблагодарить Вас, высказать слова благодарности от 

всего населения края за Вашу заботу, защиту, внимание, за сопереживание. 

Большое Вам спасибо, здоровья, удачи и успехов! 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. Коллеги, еще 

раз, есть у кого-то вопросы? Нет? Переходим тогда к постановлению. 

Напоминаю, постановление по данному вопросу у вас имеется. Есть ли 

замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать.  

"За"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо, принято. 

Уважаемый Николай Павлович! Спасибо за представленную информацию 

о работе института Уполномоченного по правам человека в нашем крае за про-
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шлый год. Благодарю Вас и сотрудников вашего ведомства за внимательное от-

ношение к проблемам наших земляков.  

Сегодня в связи с событиями на Украине перед нами стоят новые задачи. 

На Ставрополье прибывают люди из Донецкой и Луганской народных респуб-

лик, и вообще с территории Украины, которым необходима помощь и поддерж-

ка. 

Поэтому одна из приоритетных задач для всех нас – сделать их пребыва-

ние на ставропольской земле комфортным и безопасным, чтобы они были 

обеспечены и медицинским обслуживанием, и работой, и окружены внимани-

ем. Будем совместно работать над этим вопросом. 

Еще раз благодарю Вас и ваш коллектив за проделанную работу в про-

шлом году. Желаем всем вам успехов! 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 60-7 "Устав (Основной Закон) Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению. 

Уважаемые коллеги, данный проект принят нами в первом чтении на де-

вятом заседании Думы 24 марта текущего года.  

Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению во вто-

ром чтении с учетом поступивших поправок, замечаний и предложений.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю профильного комитета. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Думой края совместно с Губернатором 

и Правительством края проведена большая работа по принятию нового Устава 

(Основного Закона) Ставропольского края. В законопроекте сохраняется исто-

рическая преемственность в подходах как к построению структуры Устава 

края, так и к регулированию отдельных специфических правоотношений, ха-

рактерных для нашего края.  

Данный проект закона подробно рассматривался на заседании Обще-

ственного совета при Думе края, на трех заседаниях рабочей группы, созданной 

в связи с принятием Федерального закона о публичной власти, а также на со-

вещании и заседании нашего комитета.  

Законопроект был вынесен на общественное обсуждение. Замечаний и 

предложений от жителей края не поступило.  

К законопроекту имеются все необходимые заключения.  

Поправки к нему внесены Губернатором края и депутатами Думы края 

(21 депутат). Поправки обусловлены изменением федерального законодатель-

ства в части наименования должности высшего должностного лица субъекта 

Российской Федерации, а также необходимостью обеспечения внутреннего со-

гласования отдельных положений законопроекта. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

на очередном заседании Думы с учетом одобренных поправок. 
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Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

профильным комитетом к принятию. Коллеги, напоминаю, вопрос Устава. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендо-

ванные профильным комитетом к принятию, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо, принято. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с уче-

том принятых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно принято.  
 

Председательствующий. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Единогласно, спасибо. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 56-7 "О порядке участия министерства финансов Ставро-

польского края в проведении проверки соответствия кандидатов на заме-

щение должности руководителя финансового органа муниципального 

округа, городского округа Ставропольского края квалификационным тре-

бованиям, предъявляемым к руководителю финансового органа муници-

пального образования". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, комитетом по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике. 
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Слово предоставляется исполняющему обязанности прокурора Ставро-

польского края Тыльченко Александру Михайловичу. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Тыльченко А.М. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Рассматриваемый проект закона подготовлен в целях нормативного регулиро-

вания отдельных отношений в сфере организации местного самоуправления в 

Ставропольском крае и устранения пробелов в правовом регулировании. 

Федеральный закон от 19 ноября 2021 года № 376-ФЗ, часть 5 статьи 52 Фе-

дерального закона "Об общих принципах организации местного самоуправле-

ния в Российской Федерации" дополнена нормами, устанавливающими, что 

проведение проверки соответствия кандидатов на замещение должности руко-

водителя финансового органа муниципального образования квалификационным 

требованиям осуществляется с участием финансового органа субъекта Россий-

ской Федерации.  

Порядок участия финансового органа субъекта Российской Федерации в 

проведении указанной проверки устанавливается законом субъекта Российской 

Федерации. В настоящее время в Ставропольском крае отсутствует правовое 

регулирование проведения указанной проверки.  

Проектом закона предлагается министерство финансов Ставропольского 

края определить органом, участвующим в проведении проверки. Предметом 

правового регулирования законопроекта является порядок участия министер-

ства финансов Ставропольского края в проведении проверки, перечень доку-

ментов, представляемых для проведения проверки кандидата, способы и сроки 

проведения проверки, а также решение, принимаемое по результатам проведе-

ния проверки, оформления результатов проверки и сроки уведомления о ре-

зультатах проверки главы соответствующего муниципального или городского 

округа. 

Кроме того, законопроектом предлагается установить формы заключения 

по результатам проверки, соответствие кандидатов на замещение должности 

руководителя финансового органа, муниципального органа, городского органа, 

органа Ставропольского края квалификационным требованиям, предъявляемым 

к руководителю финансового органа муниципального образования. 

Законопроект не устанавливает расходные обязательства Ставропольско-

го края, соответствует Конституции Российской Федерации, федеральному и 

региональному законодательству. 

В случае принятия закона необходимости признания утратившими силу 

нормативных правовых актов Ставропольского края или внесения в них изме-

нений не имеется. В ходе работы над законопроектом от субъектов законода-

тельной инициативы поступили предложения по его корректировке, которые 

отражены в согласованной таблице поправок. 

С учетом изложенного предлагаю принять данный законопроект в двух 

чтениях. Спасибо за внимание. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Михайловичу? Нет вопросов. 

Слово председателю профильного комитета. 

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! На самом деле, 

действительно, этот вопрос был интересен всем и несколько раз рассматривался 

и на рабочем совещании, а затем на заседании комитета. Я просто хотел бы от-

разить заинтересованность сторон в нахождении правильного пути, истины в 

тех или иных вопросах, что в конечном счете удалось сделать. А те предложе-

ния, которые возникли, они были сформированы в таблице поправок.  

Поэтому единогласным решением комитет рекомендует Думе рассмот-

реть законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официаль-

ной точки зрения Губернатора края по обсуждаемому вопросу. 

 

Демьянов Е.В. Уважаемые депутаты, члены Правительства края и при-

глашенные! Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром 

Владимировичем к данному законопроекту внесен ряд предложений. Все ука-

занные предложения нашли свое отражение в таблице поправок, одобренной 

профильным комитетом Думы. В связи с этим проект закона, по мнению главы 

края, может быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Евгению Вик-

торовичу? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Евгений Викторович. 

Коллеги, какие будут предложения по концепции законопроекта? Нет 

возражений по принятию законопроекта в первом чтении?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять данный законопроект в 

первом чтении, прошу проголосовать.  

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть данный законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению данного законопроекта 

во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендо-

ванные профильным комитетом к принятию, прошу голосовать.  

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо, поправки приняты. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, постановление по данному вопросу у вас имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Принято.  
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Председательствующий. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 58-7 "О порядке установления и оценки применения обязательных 

требований, устанавливаемых нормативными правовыми актами Ставро-

польского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

экономическому развитию и собственности. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе края поручено 

министру экономического развития Крынину Сергею Александровичу. 

Сергей Александрович, пожалуйста1. 

 

Крынин С.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, приглашен-

ные! Проект закона Ставропольского края "О порядке установления и оценки 

применения обязательных требований, устанавливаемых нормативными право-

выми актами Ставропольского края" подготовлен министерством экономиче-

ского развития в соответствии с частью 5 статьи 2 Федерального закона от       

31 июля 2020 года № 247-ФЗ "Об обязательных требованиях в Российской Фе-

дерации" в целях регулирования порядка установления и оценки применения 

обязательных требований, устанавливаемых нормативными правовыми актами 

Ставропольского края. 

На территории края 15 органами исполнительной власти края осуществ-

ляется 22 вида регионального государственного контроля, предметом которых 

является соблюдение контролируемыми лицами в различных сферах деятель-

ности условий, ограничений и запретов, а также обязанности граждан и органи-

заций, направленных на защиту охраняемых федеральными законами ценно-

стей, обязательных требований. 

Принятие законопроекта позволит региональным контрольным органам 

при возникновении необходимости устанавливать иные обязательные требова-

ния по сферам осуществления контрольно-надзорной деятельности. В этой свя-

зи законопроект определяет правовые организационные основы установления 

оценки применения обязательных требований, устанавливаемых в нормативных 

правовых актах Ставропольского края, оценка соблюдения которых осуществ-

ляется в рамках регионального государственного контроля, привлечение к ад-

министративной ответственности, предоставление лицензий и иных разреше-

ний, оценки соответствия продукции и иных форм оценок и экспертиз. 

В целях своевременного ознакомления контролируемых лиц с новыми 

или изменившимися обязательствами, требованиями и организацией работы по 

исполнению таковых обязательных требований положения нормативных пра-

вовых актов Ставропольского края, устанавливающих обязательные требова-

ния, должны вступать в силу либо с 1 марта, либо с 1 сентября соответствую-

щего года, но не ранее, чем по истечении 90 дней после дня официального 

опубликования соответствующего нормативного правового акта, если иное не 

установлено федеральным законодательством. 

                                           
1 Вышли из зала Дроздова О.П., Черницов В.П., депутаты Думы Ставропольского края. 
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В целях оценки достижения целей, установления обязательных требова-

ний оценки, эффективности введения и выявления избыточных обязательных 

требований законопроектом предусматривается оценка обязательных требова-

ний. В этой связи принятие законопроекта повлечет за собой необходимость 

принятия постановления Правительства Ставропольского края о порядке про-

ведения оценки применения обязательных требований нормативных правовых 

актов Ставропольского края, устанавливающих обязательные требования, и по-

рядке проведения оценки фактического воздействия в отношении нормативных 

правовых актов Ставропольского края, устанавливающих обязательные требо-

вания. 

Также в законопроекте предусмотрена возможность дачи органами ис-

полнительной власти Ставропольского края официальных разъяснений обяза-

тельных требований, которые не могут устанавливать новые обязательные тре-

бования, изменять смысл и выходить за пределы разъясняемых обязательных 

требований. 

Законопроект не повлечет дополнительных расходов из бюджета Ставро-

польского края, соответствует Конституции Российской Федерации, федераль-

ным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края, а также требованиям антимонопольного законодатель-

ства. 

Доклад окончен, готов ответить на вопросы.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Сергею Алек-

сандровичу? Нет вопросов. 

Сергей Александрович, спасибо. 

Слово председателю профильного комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему поступили 

все необходимые заключения, которые носят положительный характер.  

К законопроекту имеются поправка депутатов и прокурора края. 

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях с учетом согласованной поправки. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. Благодарю. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут предложения по концепции принятия 

законопроекта? Коллеги, поступило предложение принять данный законопро-

ект в первом чтении. Прошу проголосовать. 

Кто "за"?   

"Против"? 

"Воздержался"? 
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Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во 

втором чтении на текущем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию.  

Какие будут предложения по данной поправке? Коллеги, поступило 

предложение принять. 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную профильным коми-

тетом к принятию.  

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. 

Кто "за"?   

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Законопроект принят.  
 

Председательствующий. Спасибо. Я так понял, единогласно, да? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, на руках у вас есть проект постановления по данно-

му вопросу. Есть ли замечания к проекту постановления? 

Коллеги, кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. 

Кто "За"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно.  
 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 62-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Ставропольского края"2. 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края, комите-

том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Ставро-

польского края Тарасову Сергею Петровичу. 

Уважаемый Сергей Петрович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Тарасов С.П. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

уважаемые приглашенные участники заседания! Проект закона Ставропольско-

го края подготовлен в целях приведения ряда законов Ставропольского края в 

соответствие с Федеральным законом "Об основных гарантиях избирательных 

прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации", в том 

числе Закон Ставропольского края от 16 февраля 2004 года № 9-кз приводится 

в соответствие с редакцией Федерального закона от 9 марта 2021 года № 43-ФЗ. 

Уточняются требования к представлению экземпляров агитационных материа-

лов и их копий инициативной группой по проведению референдума и иной 

группой участников референдума в комиссию референдума. 

Закон дополняется положением о том, что требования к печатным аудио-

визуальным и иным агитационным материалам применяются к агитационным 

материалам, изготовленным для распространения и распространяемых в ин-

формационно-телекоммуникационных сетях, включая сеть Интернет. 

Положения законов Ставропольского края "О выборах депутатов Думы 

Ставропольского края", "О выборах Губернатора Ставропольского края", "О вы-

борах в органы местного самоуправления муниципальных образований Ставро-

польского края" приводятся в соответствие с пунктом 10 статьи 57 Федерального 

закона 67-ФЗ в редакции Федерального закона от 2 июля 2021 года № 360-ФЗ в 

части порядка осуществления закупок, товаров, работ, услуг, связанных с под-

готовкой и проведением выборов. 

Законопроектом предусматриваются редакционные изменения.  

                                           
2 Вышел из зала Насонов А.Л., депутат Думы Ставропольского края. 
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Реализация законопроекта не потребует дополнительного выделения 

средств из бюджета Ставропольского края. 

Принятие законопроекта не потребует внесения изменений в норматив-

ные правовые акты Ставропольского края или признания их утратившими силу. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, Феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

Ставропольского края. 

С поправкой, внесенной Губернатором, прокурором, депутатами Думы 

края, избирательная комиссия края согласна. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы Сергею Петро-

вичу? 

 

Голос из зала. Один вопрос. 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Сергей Петрович, хороший закон Вы вносите. 

Я хотел бы просто спросить у Вас как человека, который многие годы занима-

ется в крае выборами: мы сможем дожить до такого момента, когда, по крайней 

мере, депутаты Думы краевой и другие уровни перестанут клеить обличье свое 

и все свои материалы, не знаю, на столбах, на заборах, на банях, на туалетах 

(ну, придумайте фантазию, где хотите)? Потом население края, коммунальщики 

начинают сдирать. Иногда им это не удается. Мы когда-то сможем более жест-

ко прописать и установить эти стенды? Вот, пожалуйста, но ведь, действитель-

но, уже как-то дальше, уже 30 лет с 1994 года как будто уже все культурные 

люди. В больницах, в палатах… Ну, просто думаю, что пришло время как-то,    

и на мусорных ящиках, потому что идет с мусором и там прочтет. 

 

Тарасов С.П. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич, и за вопрос, и за 

позицию, которую Вы, по сути дела, в этом вопросе выразили.  

Эта тема, безусловно, волнует и беспокоит и избирательную комиссию 

края. Вместе с тем законодательством данные вопросы, они в принципе регули-

руются, но с учетом Вашего сегодняшнего вопроса и реплики мы подумаем над 

тем, можно ли каким-то образом в пределах краевого законодательства ужесто-

чить какие-то требования к нарушителям.  

 

Гонтарь Ю.А. Мы будем, я думаю, коллеги, все поддержат, что как-то 

надо, люди должны не ругаться, когда из полностью заполненного почтового 

ящика вытаскивают информационные бюллетени. Это уже не агитация людей,             

а контрпродуктивная работа, понимаете, против власти. 

Спасибо за понимание и за ответ спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, еще вопросы к Сергею Петровичу? 

Нет. 
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Слово предоставляется председателю профильного комитета. Юрий 

Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. К законопроекту поступили все необходимые заклю-

чения, которые в целом носят положительный характер.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренной поправки.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Юрию Алексеевичу во-

просы есть? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич.  

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официаль-

ной точки зрения Губернатора края по обсуждаемому законопроекту.  

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что предлагаемые законопро-

ектом изменения направлены на дальнейшее совершенствование избирательно-

го законодательства нашего края. 

Предложенное Губернатором замечание к законопроекту учтено в табли-

це поправок, одобренной профильным комитетом Думы к принятию. Поправка 

касается исключения из системы избирательных комиссий такого вида избира-

тельных комиссий, как избирательные комиссии муниципальных образований. 

В связи с этим проект закона, по мнению главы края, может быть принят 

Думой края в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Евгению Вик-

торовичу? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Евгений Викторович. 

Коллеги, какие будут предложения, замечания по концепции? Спасибо. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять указанный законопро-

ект в первом чтении, прошу проголосовать. 

Кто "за"?   

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект, принятый нами в первом чтении, во втором чтении на теку-

щем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть данный законопроект во втором чтении, 

прошу проголосовать. 

Кто "за"?   

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по указанной поправке? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять указанную поправку, 

прошу проголосовать.  

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок еще? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "за"?   

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 67-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О не-

которых вопросах розничной продажи алкогольной продукции и безалко-

гольных тонизирующих напитков на территории Ставропольского края, 

внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об административ-

ных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании утративши-

ми силу отдельных законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

экономическому развитию и собственности. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен заместитель председателя комитета края по пищевой и перерабаты-

вающей промышленности, торговле и лицензированию Полькин Евгений Ни-

колаевич. 

Евгений Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Полькин Е.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Законопроект "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края о некоторых вопросах розничной продажи алкогольной продукции и без-

алкогольных тонизирующих напитков на территории Ставропольского края 

подготовлен с целью приведения его в соответствие с требованиями Федераль-

ного закона 171-ФЗ "О государственном регулировании производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограниче-

нии потребления (распития) алкогольной продукции" с учетом изменений, вне-

сенных в Федеральный закон 171-ФЗ Федеральным законом 170-ФЗ "О внесе-

нии изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в 

связи с принятием Федерального закона "О государственном контроле (надзо-

ре) и муниципальном контроле в Российской Федерации", которым установлен 

предмет регионального государственного контроля (надзора) в области рознич-

ной продажи алкогольной продукции и спиртосодержащей продукции. 

Соответствующие изменения, конкретизирующие предмет регионального 

контроля, предлагается внести в Закон Ставропольского края о некоторых во-

просах розничной алкогольной продукции, безалкогольных тонизирующих на-

питков на территории Ставропольского края. Другие изменения носят исклю-

чительно редакционный характер.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 16 марта 2022 го- 

да № 92-рп проект закона Ставропольского края одобрен Правительством 

Ставропольского края. Оценка регулирующего воздействия законопроекта в 

установленном порядке проведена. В законопроекте отсутствуют риски нару-

шения антимонопольного законодательства. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов за счет 

средств бюджета Ставропольского края. 

Законопроект соответствует требованиям законодательства Российской 

Федерации и законодательства Ставропольского края. 

Прошу поддержать данный законопроект. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Евгению Николаевичу 

вопросы? Нет вопросов. 

Спасибо, Евгений Николаевич, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю профильного комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему поступили 

все необходимые заключения, которые носят положительный характер.  

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях. 

Прошу поддержать, уважаемые коллеги, наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. 

Коллеги, какие будут предложения, замечания по концепции законопро-

екта?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом 

чтении, прошу голосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть данный законопро-

ект во втором чтении на текущем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу 

проголосовать. 
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Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, у вас на руках имеется проект постановления по данному вопро-

су. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 61-7 "О внесении изменения в статью 8 Закона Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах проведения эксперимента по развитию 

курортной инфраструктуры в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

инвестициям, курортам и туризму. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен исполняющий обязанности министра туризма и оздоровительных ку-

рортов Сысоев Александр Михайлович. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Сысоев А.М. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Федеральным законом от 11 июня 2021 года № 170-ФЗ "О вне-

сении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" в 

связи с принятием Федерального закона "О государственном контроле (надзо-

ре) и муниципальном контроле в Российской Федерации", статья 11 "Регио-

нальный государственный контроль (надзор) за плательщиками курортного 

сбора и операторами курортного сбора" Федерального закона "О проведении 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в Республике Крым, Ал-

тайском крае, Краснодарском крае и Ставропольском крае" изложена в новой 

редакции. В связи с чем предлагается статью 8 Закона, устанавливающую по-

рядок осуществления регионального государственного контроля (надзора) за 

плательщиками и операторами курортного сбора, привести в соответствие с 

Федеральным законом.  

Принятие проекта не потребует дополнительных расходов из бюджета 

Ставропольского края.  
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Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

Ставропольского края и иным нормативным правовым актам Ставропольского 

края. 

У меня все, спасибо. Готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, вопросы к Александру Михайловичу? Нет вопросов. 

Александр Михайлович, спасибо большое, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю профильного комитета. Дмитрий 

Иванович, пожалуйста. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! На 

проект закона получены все необходимые заключения, он рассмотрен комите-

том и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Дмитрию Ива-

новичу? Нет вопросов. 

Спасибо, уважаемый Дмитрий Иванович. 

Коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции законопро-

екта?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять данный законопроект в 

первом чтении, прошу голосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть данный законопро-

ект во втором чтении на текущем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и зако-

нопроект в целом, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, в материалах у вас есть проект постановления по 

данному вопросу. Какие будут предложения, замечания по проекту постанов-

ления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 64-7 "Об утверждении заключения соглашений между Став-

ропольским краем и некоторыми муниципальными образованиями Став-

ропольского края и дополнительных соглашений к соглашениям между 

Ставропольским краем и некоторыми муниципальными образованиями 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по инвестициям, курортам 

и туризму. 

Представлять данный законопроект также поручено исполняющему обя-

занности министра туризма и оздоровительных курортов Сысоеву Александру 

Михайловичу. 

Александр Михайлович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Сысоев А.М. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! Законопроектом предлагается утвердить заключение соглаше-

ний между Ставропольским краем и городами-курортами Ессентуки, Железно-

водском, Кисловодском, Пятигорском.  
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Также законопроектом предлагается утвердить заключение дополнитель-

ных соглашений к соглашениям между Ставропольским краем и Ессентуки,      

и Кисловодском. Дополнительные соглашения заключены в соответствии с Фе-

деральным законом "О проведении эксперимента по развитию курортной ин-

фраструктуры в Республике Крым, Алтайском крае, Краснодарском крае и 

Ставропольском крае", краевым Законом "О фонде развития курортной инфра-

структуры в Ставропольском крае" с учетом предложений городов-курортов 

Ессентуки, Железноводска, Кисловодска, Пятигорска, а также предложений, 

рассмотренных на заседании Общественного совета по вопросам проведения 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры в Ставропольском крае. 

Принятие законопроекта не приведет к нарушению антимонопольного за-

конодательства Российской Федерации, не потребует дополнительных расходов 

из бюджета края, отмены или признания утратившими силу законов Ставро-

польского края, иных нормативных правовых актов Ставропольского края.  

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Доклад закончил. На вопросы готов ответить. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Михайловичу? Нет вопросов. 

Спасибо, уважаемый Александр Михайлович, присаживайтесь, пожалуй-

ста. 

Слово предоставляется председателю профильного комитета.  

Уважаемый Дмитрий Иванович, Вам слово. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! На 

проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен комите-

том и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет 

вопросов. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции 

законопроекта?  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять указанный за-

конопроект в первом чтении, прошу проголосовать. 

Кто "за"? 

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Какие будут предложения? Рассмотреть. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть указанный законо-

проект во втором чтении на текущем заседании, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас в 

материалах. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, переходим к очередному вопросу, рассматриваем организаци-

онный вопрос.  

Поступило заявление от депутата Меликова Михаила Иосифовича с 

просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставропольского края по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Какие будут мнения и предложения у депутатов? Поддержать. 
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Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы избрать депутата Ме-

ликова Михаила Иосифовича в состав комитета Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объеди-

нениям, прошу проголосовать. 

Кто "за"?  

"Против"? 

"Воздержался"? 

 

Надеин В.В. Единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо, решение принято. Принятое нами 

решение будет оформлено постановлением Думы Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

За время после проведения 24 марта 2022 года очередного девятого засе-

дания Думы Ставропольского края мы путем опроса с вами приняли 17 поста-

новлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 

Коллеги, тогда, с вашего позволения, хочу поблагодарить главу города-

курорта Пятигорска Дмитрия Юрьевича Ворошилова и председателя Думы 

Людмилу Васильевну Похилько за оказанное содействие в организации прове-

дения нашего заседания. Но это еще не все. На их плечах еще организация про-

ведения нашего совместного субботника. 

Особые слова признательности хочу высказать от вашего имени нашему 

коллеге Аргашокову Валентину Габединовичу и всей депутатской группе "Кав-

казские Минеральные Воды" за вот ту работу, подготовку нашего выездного 

заседания.  

И также, коллеги, еще одно объявление: сегодня состоится совместный с 

Правительством края субботник на горе Машук. Про Машук сегодня уже много 

говорилось, и про экологию, и про развитие курортов Ставропольского края.  

Значит, алгоритм такой: сейчас по завершении нашего заседания чуть-

чуть перекусываем, переодеваемся. Часть инвентаря и формы вам будет выда-

на. Автобусы запланированы к отъезду в 13 часов. Значит, точка сбора, если 

кто-то поедет на своей машине и выедет чуть-чуть раньше… Дмитрий Юрье-

вич, скажите, пожалуйста, точку сбора, вдруг, если кто-то поедет раньше. (Не 

слышно.) "Машук" лагерь, да? Все, хорошо. Понятно, да? Так, в 13 часов выезд, 

лагерь "Машук". Так запланировано – на 13 выезд отсюда. Коллеги, прошу 

принять как данность. 

На этом одиннадцатое выездное заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 
 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


